



Mario Delgado se prepara para Colima

TELÉFONO ROJO

JOSÉ UREÑA

joseurena2001@yahoo.com.mx



En la SEP hay ambiente de cambio. La segura partida de **Mario Delgado** hacia la candidatura de Colima forma parte del mayor de los rumores en un ambiente de especulaciones.

Eso ha creado incertidumbres porque los altos funcionarios hacen apuestas, por interés o por deporte nacional, rumbo a las próximas elecciones.

Además, algunos desesperados quieren acomodarse, ir a posiciones donde según ellos les daría posibilidades de la mayor aspiración hacia el 2030.

Parecieran no tomar en cuenta el origen de esa decisión, o en Palacio Nacional con **Claudia Sheinbaum**, o, como temen algunos, en el rancho de **Andrés Manuel López Obrador**.

El punto de partida de todas las versiones son las 17 gubernaturas en juego en poco más de año y medio, cuando se perfilará el cuadro de gobierno para el siguiente cambio.

Por ahora hay muy pocas definiciones y una de ellas tiende a proteger a **Mario Delgado**, quien llegaría seis años tarde, aunque su implementación llevará meses.

En el sexenio pasado aspiró e inclusive se entrevistó con el entonces gobernador **José Ignacio Peñalta** en un restaurante de la Zona Rosa, pero **López Obrador** mandó a su cercanísima **Indira Vizcaíno**.

LOS DESESPERADOS

Hay otros prospectos avanzados.

De momento la diputada **Andrea Chávez**, quien lleva más de un año en campaña, ve alejarse su oportunidad porque **López Obrador** prefiere a **Cruz Pérez**...

...salvo si **Adán Augusto López** impone su influencia ante su jefe y amigo de Macuspana y al finalse da la machincuepa para sorpresa de muchos.

Andrea Chávez no se quedaría sin hacer presencia en su estado, pues recibirá la oferta de irse de presidenta municipal de Ciudad Juárez, en relevo precisamente de **Pérez**.

Otro factor pudiera ser el género.

De momento el oficialismo no tiene nueve mujeres posicionadas en las encuestas para garantizar el triunfo y no tener gran base puede ser factor de derrota morenista.

Pero regresemos a **Mario Delgado**.

Ya suenan candidatos para sucederlo y al frente se ha colocado la secretaria de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, **Rosaura Ruiz**.

Hay otros aspirantes, pero dependerá de las modificaciones al gabinete para llenar las candidaturas a gobernadores y posiciones importantes de la Cámara de Diputados.

LOS REYEZUELOS

Se cruzan apuestas:

¿Quién ganará, la Presidenta con su intención de acabar con el nepotismo o dos gobernadores, el verde **Ricardo Gallardo** y el emecista **Samuel García** para imponer a sus esposas **Ruth González** y **Mariana Rodríguez** en San Luis Potosí y en Nuevo León?

El reto es mayúsculo porque, más allá de las leyes y de la popularidad, están la ética política y la conversión de mandatarios estatales en reyezuelos de sus feudos.

Luisa María Alcalde pretende impugnar a nombre del partido oficial las reformas constitucionales de los estados para aplicar el espíritu de las disposiciones contra el nepotismo.

La única esperanza contra estas acciones caciquíes está en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (todavía se le llama así sin ningún pudor) de **Hugo Aguilar**, quien puede primar la Constitución General de la República sobre las de los estados.

De una u otra forma este deseo recae en la presidenta **Claudia Sheinbaum**, dada la dominancia de Palacio Nacional sobre el Poder Judicial.